

## Visite de chantier des bassins de rétention à Kounoune, département de Rufisque



Suite à une demande de la Direction de la Prévention et de la Gestion des Inondations, le Bataillon de Soutien du génie a entamé, depuis le 18 juillet 2023, la réalisation de trois grands bassins de rétention à Kounoune, dans le département de Rufisque. Le colonel Papa Adiouma NGOM, Commandant et directeur du génie et de l'infrastructure des Armées a effectué une visite sur site le mercredi 17 Aout 2023 pour constater l'état d'avancement des travaux qui sont à un niveau d'exécution de 70% et qui devraient être livrés dans la deuxième quinzaine de ce mois.

Après sa contribution non négligeable dans la lutte contre les inondations lors de l'hivernage précédent, le Bataillon de soutien du génie s'est vu confier par la Direction de la prévention et de la gestion des inondations, la réalisation de trois grands bassins de rétention d'eau. Malgré le démarrage tardif des travaux, cette entité ouvrière des Armées est restée dans les délais.

Prêts à être livrés, ces bassins de rétention vont avoir sans nul doute un impact positif dans la gestion des inondations dans la localité de Kounoune. « Les

inondations seront un vieux souvenir », souligne le lieutenant-colonel BIAYE, Commandant le Bataillon de soutien du génie.

La réalisation de ces trois bassins de rétention est un grand soulagement pour les populations de Rufisque souvent confrontées aux inondations. L'exécution de ce projet par le Bataillon de soutien du génie, en collaboration avec la Direction de la prévention et de la gestion des inondations, confirme une fois de plus le caractère viager du concept Armée-Nation.





## Séminaire des officiers en fin de formation initiale (SOFFI), session 2023

La cérémonie de clôture du séminaire des officiers en fin de formation initiale (SOFFI) session 2023 a été présidée par le général de brigade Souleymane KANDE, Chef d'état-major de l'Armée de terre, le 11 août 2023 à l'ENOA. Plusieurs officiers supérieurs représentant les grands commandements et services ont pris part à la cérémonie.

Ce Séminaire s'est déroulé dans la période du 30 juillet au 11 août 2023 à l'École nationale des officiers d'active (ENOA) de Thiès.

« L'objectif du séminaire est d'une part, de donner aux jeunes officiers, fraîchement sortis d'école, les outils nécessaires pour se familiariser avec les réalités de l'Armée sénégalaise, et d'autre part de développer chez eux, la culture interarmes et interarmées », souligne le colonel Cheikh GUEYE, Commandant l'ENOA et Directeur du séminaire.

La composition de ces officiers en fin de formation initiale est très diversifiée avec des participants sortant de l'École nationale des officiers d'active et aussi d'écoles étrangères.

Ce séminaire est également une occasion, pour ces officiers nouvellement sortis d'écoles, de faire leur Amphi-arme pour choisir leur spécialité ou leur arme. A ce propos, le général de brigade Souleymane KANDE, Chef d'état-major de l'Armée de terre leur a rappelé l'importance de cette étape dans leur carrière d'officier, leur recommandant de s'armer d'une seule volonté de servir ce pays. « Aujourd'hui vous avez eu l'opportunité de faire l'amphi-armes des officiers pour choisir votre spécialité ou votre arme au sein des Armées. Ce choix est fondamental car il déterminera en grande partie, la direction que prendra votre carrière militaire. Dès lors, je tiens à vous rappeler que quel que soit le choix de l'arme ou de la spécialité, vous êtes avant tout des officiers de l'Armée sénégalaise et votre rôle est de servir le Sénégal, défendre les symboles de la République sans réserve en tout temps et en tout lieu avec fierté et détermination » leur a-t-il rappelé.

Ce séminaire donnera l'opportunité aux jeunes officiers de pouvoir dispenser le même enseignement et d'offrir ainsi la même éducation militaire aux subordonnés qui seront à leur disposition dans les différentes unités qu'ils auront à commander.

### REUNION ANNUELLE AVEC LES PARENTS D'ENFANTS DE TROUPE AVEC LA DIVISION GESTION FORMATION :

#### Un moyen de communication.

Une réunion annuelle avec des parents d'enfants de troupe des pays amis a été organisée par la Division-Gestion-Formation de l'Etat-major général des Armées, à l'amphithéâtre de l'Ecole militaire de Santé camp général Jean Alfred DIALLO, le lundi 21 août 2023. Elle a été présidée par le colonel Amadou Moussa NDIR, Sous-chef ressources humaines de l'Etat-major général des Armées, en présence des colonels Mamadou SARR et Mamour SARR respectivement Chef de la Division gestion formation et Commandant le Prytanée militaire de Saint-Louis. On pouvait également noter la présence des enfants de troupes sénégalais des prytanées militaires des pays amis à savoir la Côte d'Ivoire, le Bénin, le Burkina Faso, le Gabon, le Mali et le Niger.

Cette réunion annuelle est un espace de rencontre entre l'Etat-major général des Armées, l'Association des parents d'élèves, les encadreurs militaires, les parents d'élèves des enfants de troupe sénégalais issus des prytanées militaires de Bingerville en Côte d'Ivoire, de Kadiogo au Burkina Faso, de Bembéréké au Bénin, de libreville au Gabon, de Kati au Mali et de Niamey au Niger. Au cours des discussions, plusieurs points ont été soulevés. « Cette réunion est une occasion pour le Commandement de relever les difficultés rencontrées » souligne le colonel Mamadou SARR, Chef de la Division gestion formation de l'Etat-major général des Armées.

Au moment où il s'apprête à quitter ses fonctions de commandant d'école après deux années à la tête du Prytanée militaire Charles N'CTHORERE de Saint-Louis, le colonel Mamour SARR a tenu à témoigner sa gratitude au commandement avant de conseiller les enfants de troupe de continuer à viser l'excellence.

« Cette rencontre reste également un moyen de communication et un cadre d'échanges approprié » a soutenu Monsieur Abdou Khadre GUEYE, Président de l'Association des parents d'enfants de troupe de Saint-Louis et des Prytanées militaires extérieurs.

Cette rencontre annuelle qui est désormais inscrite dans le calendrier des activités des Armées est une occasion pour recueillir les préoccupations, écouter les encadreurs militaires sur le bilan et les performances des enfants de troupe mais également apporter des solutions aux difficultés soulevées. Le colonel Mamadou SARR, Chef de la Division gestion formation de l'Etat-major général des Armées a clôturé cette réunion annuelle au nom du général de corps d'armée, Chef d'état-major général des armées.



## VISITE D'OFFICIERS SUPÉRIEURS À NGOR

### Le CET capitaine Ibrahima CAMARA reçoit la visite de l'association des Attachés de défense accrédités au Sénégal.

Les Attachés de défense accrédités au Sénégal ont effectué une visite au Centre d'entraînement tactique capitaine Ibrahima CAMARA situé à l'île de Ngor. C'était dans la matinée du mardi 22 août 2023 en présence du colonel Théodore Adrien SARR, Chef de la chaîne Emploi de l'État-major de l'Armée de Terre. Cette visite a permis à ces officiers d'aller à la découverte de ce centre d'initiation aux techniques commandos, d'aguerrissement et de formation des militaires sénégalais.



Composée de 13 officiers supérieurs de pays amis, la délégation des Attachés de défense accrédités au Sénégal a été reçue sur l'île de Ngor par le lieutenant Assane THIAM, Chef du Centre d'entraînement tactique capitaine Ibrahima CAMARA. Après son mot de bienvenue, suivi de son exposé, le lieutenant THIAM a convié ses hôtes à une visite guidée du centre ; ce qui leur a permis de découvrir les infrastructures et d'assister à quelques démonstrations de franchissement d'obstacles par les moniteurs commandos.

« Je peux dire, au nom de mes collègues, que c'était une très belle occasion de bien profiter de l'exposé du chef de centre, et des démonstrations de franchissement d'obstacles », a souligné le capitaine de vaisseau Dan MANU-POPA, Attaché de défense du Canada au Sénégal, et Président de l'association

des Attachés de défense accrédités au Sénégal. Selon lui, ils ont pu voir du matériel, de la formation et des infrastructures de qualité qui pourraient être bénéfiques pour l'Armée sénégalaise. « La visite était un succès », a-t-il soutenu.

« La découverte de ce qu'il y a ici a été vraiment apprécié par toutes les nations qui sont représentées. », a-t-il conclu au nom de ses collègues.

Ce centre qui a reçu la visite de cette délégation de 13 attachés de défense accrédités au Sénégal, a été créé en 1946 par l'armée française sous le nom de Centre d'initiation nautique et de plongée (CINP). Le centre est cédé à l'Armée sénégalaise en 1976 sous l'appellation de Centre National d'Entraînement Commando. Il est baptisé, depuis le 20 décembre 2019, Centre d'Entraînement Tactique Capitaine Ibrahima CAMARA.



## COLONIE DE VACANCES DES ARMÉES ÉDITION 2023

### ENTRETIEN AVEC LE LIEUTENANT-COLONEL SAMBA NDIAYE

La direction de l'action sociale des armées organise une colonie de vacances en République sœur de Gambie au profit des enfants de militaires et de personnels civils des Armées durant la période du 21 août au 04 septembre 2023. C'est dans ce cadre que l'Armée nationale a reçu le lieutenant-colonel Samba NDIAYE, Chef de la division Études/prévention à la Direction de l'action sociale des armées pour discuter des questions relatives au choix de la République sœur de la Gambie, le thème de cette édition, et les activités prévues à cet effet, entre autres.

Mon colonel, bonjour et bienvenue dans ACTU ARMÉE.

Mon colonel, l'Armée va sacrifier à la tradition en organisant l'édition 2023 de la colonie de vacances dans la période du 21 août au 09 septembre en République sœur de Gambie. Peut-on savoir ce qui a motivé le choix de ce pays frère ?

\_ Le choix de ce pays frère est juste le besoin de donner à nos enfants la possibilité d'avoir une connaissance de soi mais surtout de les accompagner après une année scolaire de dur labeur avec en toile de fond une approche culturelle et une ouverture sur l'environnement.

Quel est le thème retenu pour cette présente édition et qu'est ce qui a motivé son choix ?

\_ Le thème s'intitule: « les collectivités éducatives et nouvelle approche de la citoyenneté numérique » avec un sous thème: « protégeons les enfants et les jeunes contre les dangers du numérique. Les forces de défense et de sécurité s'engagent ». Le choix de ce thème découle de la volonté du ministère de la jeunesse, de l'emploi et de l'entrepreneuriat qui est maître d'œuvre de tout ce qui est activité. A ce titre, nous nous alignons sur le ministère de tutelle pour le choix de thème. Et nous nous engageons avec le sous thème.

Ceci dit, peut-on avoir un aperçu sur les activités prévues avec les enfants lors de ces deux semaines ?

- Pour les activités, il y a un projet éducatif, un projet pédagogique, des aspects ludiques, du tourisme... Nous voulons imprégner nos enfants sur les réalités en utilisant l'aspect pédagogique sur les dangers que constitue le numérique avec un encadrement de qualité choisi dans le tri, des moniteurs confirmés mais également des aides moniteurs.

En ce qui concerne les colons, ils seront au nombre de combien ?

\_ Pour être précis, nous avons envoyé en Gambie 93 colons dont 16 orphelins.

Quels sont les critères qui motivent le choix des orphelins ?

\_ C'est un devoir de mémoire, de reconnaissance envers nos camarades qui nous ont accompagnés, avec qui on a été, qui se sont investis et qui ne sont plus là. Notre devoir de reconnaissance veut que nous nous soucions de leurs familles. Tous ces orphelins figurent non seulement dans les registres de la Direction de l'action sociale des armées mais aussi sont désignés par les corps et autres structures.

Considérant le contexte sécuritaire actuel dans la sous-région, quels conseils prodiguez-vous aux colons et au personnel d'encadrement ?

\_ Des conseils de retenu, des conseils de suivi des orientations de l'encadrement. Sur place, ils (colons) bénéficient de l'expertise de l'attaché militaire naval et de l'air qui est un officier supérieur sénégalais mais également de l'accompagnement du contingent sénégalais. Fort naturellement, le conseil, c'est de rester dans un cadre discipliné, éducatif, pédagogique pour sauvegarder l'image du Sénégal mais également donner une bonne impression lorsqu'on va quitter ce pays.

Nous sommes au terme de notre entretien, quel sera votre dernier mot ?

\_ Juste des remerciements à l'endroit du commandement qui a pensé qu'il était bon de renouveler les sorties, d'ouvrir les horizons à nos enfants mais surtout les inciter à bien travailler au plan scolaire, à suivre les conseils des parents pour se voir récompenser avec des colonies de vacances qui, il faut le dire, sont devenues très très attractives.

